

# 少年センターだより

## 「湖南省少年センター・あすくる湖南」

【所在地】 〒520-3195 湖南省石部中央一丁目1番1号  
市役所西庁舎 別棟2階

【悩み相談】 Tel 77-7053 Fax 77-7059

【e-mail】 ask-7053@city.shiga-konan.lg.jp



### 少年非行の現状について

甲賀警察署生活安全課 課長 加茂 雄二



旧年中は、警察行政、とりわけ少年の非行防止、健全育成に関しまして、「理解とご協力を頂きます」とお礼申し上げます。

さて、少年非行の現状についてですが、県下の罪を犯す少年の数は段々と減少しています。ただ、その一方で再非行率は近年増加傾向にあり、甲賀署管内におきましても、警察に捕まってくる少年の半数近くが、過去に何らかの犯罪を犯している状況です。

なお、大半は万引きや自転車盗むといった軽微な犯罪となりますが、問題となるのは犯罪を繰り返すという事です。最初のうちは「こんなことをしてもいいの」「警察に捕まらないだろうか」といった罪悪感が心の中に残っていますが、何度も犯罪を繰り返すうちに、罪の意識が段々と薄れ、やがては凶悪犯罪に手を染めるといったケースも数多く見られます。

警察としては、犯罪が常習化、凶悪化する前に、検挙補導活動を推進し、初期段階で適切な指導を入れることで、早め早めに非行の芽を摘み取ろう

と考えています。

近年、県内小・中学校においては対教師暴力、生徒間暴力事案が頻発し、その中で暴力を振るつた生徒が逮捕される事件も発生しています。このような事件に関しても、少年が暴力行為を繰り返すうちに罪の意識が希薄化し、最終的には先生の手に負えなくなる状態にまで発展しています。沈黙化に向けて学校や関係機関なども連携し、学校の正常化や少年の立ち直り支援活動に取り組んでいる最中です。

それと、最近問題となっているのが、携帯電話、特にスマートフォンによる少年間でのトラブルです。最近ではLINEやツイッターといったSNS(ソーシャルネットワークサービス)に関する相談が多く、特に問題となるのがスマートフォンで撮影された動画や写真です。こういった画像は一旦ネットワーク上に流出してしまうと、全て消去することは極めて難しくなります。

警察としても非行防止教室などを開催する中で、子ども達にスマートフォン



オンの怖さを伝えていこうと考えています。ご家庭におきましても、一度注意を促して頂きたいと思っております。このように、時代の変化に応じて、少年を取り巻く環境も日々刻々と変化しており、警察としても新たな非行防止対策を講じている次第です。ただ、最後に頼りとなるのは、日頃から子ども達と接しておられるご家族の方々、更には地域の皆様方であり、小・中学校など教育現場の先生方も含めまして、地域全体で連携し、子ども達が明るく元気に暮らせる社会づくりを目指して行きたいと考えています。

### 玄関前を飾った手作り看板

昨年11月29日(日)に「第12回湖南省青少年育成大会」が開催されました。

会場の甲西文化ホール玄関前を飾った案内看板は、当少年センター・あすくる湖南が支援している少年が開催間近まで制作に汗してくれた力作でした。少年に心より感謝します。



